

14. Mai 2024Hirnschlag– was folgt danach?Wieso die Schweiz einePatientenorganisation braucht

CCB Congress Center Basel Messeplatz 21, 4005 Basel



Programm

15:30

Türöffnuna

16:00-16:20

Begrüssung

Moderator: Philippe Lyrer

Gründungsmitglied und ehemaliger Präsident Schweizerische Hirnschlaggesellschaft (SHG); Ehemaliger Präsident Swiss Federation Clinical Neuro-Sciences (SFCNS)

Vertretung SFCNS Swiss Brain Health Plan

Claudio Bassetti

Klinikdirektor und Chefarzt, Neurologische Klinik Inselspital, Professor (Ordinarius) Neurologie

Stroke Action Plan for Europe (SAP-E)

Hanne Christensen

Professor für Neurologie an der Universität Kopenhagen und Schlaganfall-Berater am Bispebjerg- und Frederiksberg-Krankenhaus, Vorsitzende Stroke Action Plan for Europe, European Stroke Organisation

Neurologische Patientenorganisationen in der Schweiz

Timo Kahles

Leitender Arzt Neurologie, Co-Leiter Stroke Center Kantonsspital Aarau

16:20-16:50

Warum braucht es eine Patientenorgansiation für Hirnschlag?

Moderator: Urs Fischer

Chefarzt Neurologie Universitätsspital Basel; Präsident Schweizerische Neurologische Gesellschaft

Die Sicht des Patienten

Nina Bruderer

(*1985) erlitt im Alter von 28 Jahren einen Hirnschlag, welcher sie wortwörtlich aus dem Gleichgewicht brachte. Sie berichtet über ihre Erfahrungen nach ihrem Schlaganfall.

Die Sicht der Angehörigen als Betreuer

Erhard Berli

Ehemann und langjähriger Betreuer einer Hirnschlagpatientin mit schwerem Verlauf und starker Aphasie

Leben nach Hirnschlag - Sicht des Rehabilitationsmediziners

Stefan Engelter

Professor für Neurologie, Chefarzt Rehabilitation, Univ. Altersmedizin FELIX PLATTER Basel

16:50–17:10 Aktuelle Situation in der Schweiz

Moderator: Timo Kahles

Leitender Arzt Neurologie, Co-Leiter Stroke Center Kantonsspital Aarau

Bestehende Unterstützung für Hirnschlagpatienten in der Schweiz und mögliche Lücken in der Patientenvertretung.

Martin Rosenfeld

Seit März 2016 Geschäftsleiter bei FRAGILE Suisse

Olivia Gut

Projektleiterin Aufklärung, Prävention, Patienten; Schweizerische Herzstiftung

Jürg Rainer Schwyter

Vorstandsmitglied von Aphasie Suisse; erlitt einen schweren Hirnschlag

17:10–17:30 Erfahrungen aus anderen Ländern

Moderator: Mira Katan

Stv. Chefärztin Neurologie & Leiterin Stroke Center Universitätsspital Basel; Präsidentin Schweizerische Hirnschlaggesellschaft (SHG)

Erfahrungen erfolgreicher europäischer Patientenorganisationen

Hanne Christensen

Professor für Neurologie an der Universität Kopenhagen und Schlaganfall-Berater am Bispebjerg- und Frederiksberg-Krankenhaus, Vorsitzende Stroke Action Plan for Europe, European Stroke Organisation

Erfahrungen der Deutschen Schlaganfall-Hilfe

Markus Wagner

Gesundheitswissenschaftler und Versorgungsforscher von der Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe

17:30–18:00 Podiumsdiskussion

Diskussionsleiter: Urs Fischer, Philippe Lyrer

Urs Fischer Schweizerische Neurologische Gesellschaft

Mira Katan Schweizerische Hirnschlaggesellschaft

Philippe Lyrer Swiss Federation of Clinical Neuro-Societies

Claudio Bassetti Swiss Brain Health Plan

Martin Rosenfeld Fragile Suisse

Sandra Fuhrer Schweizerische Herzstiftung

Stefan Engelter SwissNeuroRehab

Nina Bruderer

anschliessend Apéro



Melden Sie sich hier an >

https://forms.office.com/e/hs8BXt52yB



Partner

















Die Veranstaltung wird unterstützt von





